
ESPERANTO ESSENCIAL 
 

ALFABETO e nomes das letras: 
Aa 
á 

Bb 
bô 

Cc 
tsô 

���
 

tchô 
Dd 
dô 

Ee 
ê 

Ff 
fô 

Gg 
gô 

���
 

djô 
Hh 
hô 

O Esperanto não tem 
IRREGULARIDADES nem 

EXCEÇÕES 

���
 

hhô 
Ii 
í 

Jj 
iô 

	�

 

jô 
Kk 
kô 

Ll 
lô 

Mm 
mô 

Nn 
nô 

Oo 
ô 

Pp 
pô 

Só existe o ARTIGO 

DEFINIDO la para todos os 
gêneros e números 

Rr 
rô 

Ss 
sô 

��

 

chô 
Tt 
tô 

Uu 
ú 

 

���
 

uô 
Vv 
vô 

Zz 
zô 

 

Não há Q, W, X, Y 

Cada letra tem seu SOM PRÓPRIO; 
nenhuma é muda 

A, E, I, O, U como em paz, ter, diz, dor, 
luz 

C como o zz de pizza �
, 
�

, 
�

, 
	

, 
�

 como tch, dj, rr (carioca), j, 
ch 

R como em caro, não carro 
J e 

�
 são SEMIVOGAIS como em ioiô, 

quadro 
A SÍLABA TÔNICA é sempre a penúltima 

As RAÍZES recebem 
TERMINAÇÕES que indicam 
a função de cada palavra 

 
A terminação 

dos SUBSTANTIVOS é -O Os ADJETIVOS 
terminam em -A Seu PLURAL se faz 

acrescentando -J 
 amiko lingvo  amika facila facilaj lingvoj 
 vino tablo  bona alta bonaj vinoj 

AJ, OJ como 
em sai, foi 

 
Os VERBOS têm seis terminações: 

INFINITIVO PRESENTE PASSADO FUTURO CONDICIONAL IMPERATIVO 

-I -AS -IS -OS -US -U 
esti estas estis estos estus estu 
lerni lernas lernis lernos lernus lernu 
helpi helpas helpis helpos helpus helpu 

 

Os PRONOMES PESSOAIS são: 
O OBJETO DIRETO 

é indicado por -N Os ADVÉRBIOS derivados 
terminam em -E 

mi 
eu 


��
 

ela 
ni 
nós 

Mi helpas lin amike 

vi 
tu, vós 

���
 

ele, ela inanimado 
ili 

eles, elas 

����� ������� ������� ���"!��$#&%'�
 entuziasme 

li 
ele 

si 
se 

oni 
a gente 

La homoj diros belajn vortojn klare 

 

Os NUMERAIS cardinais são: As palavras se COMPÕEM por mera junção; a 
principal é a última 

unu kvar sep dek lernolibro 
du kvin ok cent helplingvo 
tri ses na

�
 mil mil na

� ($���$#�)�*��+� ,���)-,�.
 

 
Os CORRELATIVOS se formam por combinações: 

 -A 
espécie 

��/ 0
 de toda espécie 

 -AL 
motivo 

IAL por algum motivo 

Um número limitado de PREFIXOS e 
SUFIXOS indica significados derivados; 

por exemplo: 
��/

- 
coletivo 

-AM 
tempo 

KIAM quando alta>malalta alto>baixo 

I- 
indefinido 

-E 
lugar 

NENIE em nenhum lugar frato>fratino irmão>irmã 

KI- 
interrogativo 

-EL 
modo 

TIEL desse modo pomo>pomujo maçã>macieira 

NENI- 
negativo 

-ES 
posse 

KIES de quem dormi>ekdormi dormir>adormecer 

TI- 
demonstrativo 

-O 
coisa 

��/ 1
 tudo arbo>arbaro árvore> floresta 

 -OM 
quantidade 

IOM um tanto arbareto florestazinha 

 
-U 

individualidade 

⇒ 
exemplos 

TIU esse malvarmigi tornar frio 

 
As PALAVRAS INTERNACIONAIS são adaptadas à ortografia e às terminações do Esperanto 

teatro teatro – teatra teatral – a
� #"%�2�. �$%

 ônibus – fiziko física [ciência] – fizika físico [adjetivo] – fizikisto físico [cientista] 
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